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Cristina Valdivieso SEVILLA

La vacunación de los grupos eta-
rios más vulnerables ha pisado el
acelerador. El 30,7% de la pobla-
ción sevillana ha recibido ya la pri-
mera dosis de las vacunas contra el
Covid-19 (601.388 personas)
mientras que el 9% (176.527) se
encuentra ya inmunizado tras
completar la pauta. Así se despren-
de de los datos de vacunación ac-
tualizados por la Consejería de Sa-
lud y Familias, que, desde esta se-
mana, pueden consultarse en el
portal del Instituto de Estadísticas
y Cartografía de Andalucía (Ieca)
de manera pormenorizada por
provincias, e incluso, por laborato-
rios y por grupos de edades.

Según dicho informe, que se ac-
tualizará semanalmente los mar-
tes, el 95% de los mayores de 80
años están ya totalmente inmuni-
zados. Además, también han reci-

bido una vacuna el 78,3% de la po-
blación de entre 70 y 79 años
(115.293) y casi la mitad de la po-
blación de entre 60 y 69, el 46,1%
(93.165). Respecto a las segundas
dosis, apenas el 11% de los sevilla-
nos de entre 70 y 79 años han com-
pletado la inmunización (17.250),
mientras que en el caso de los sexa-
genarios, ese porcentaje cae hasta
el 5,8%, que se corresponde con
11.627 personas.

Estos porcentajes bajan conside-
rablemente a medida que se sigue
disminuyendo la edad ya que, sal-
vo excepciones, la vacunación no
ha llegado aún a los menores de 50
años. Así, a día de hoy, y por cir-
cunstancias especiales por alta vul-
nerabilidad, en la cohorte de entre
50 y 59 ha recibido, al menos un
pinchazo, el 11,2% de la pobla-
ción, a igual que sucede entre los
sevillanos de 25 a 49, con idéntico
porcentaje. Por debajo de los 25
años, se ha vacunado al 4,5% de
los jóvenes de entre 18 y 24 y al
0,2% de 16 a 17 años.

En base a esta estadística, todo
hace indicar que, aproximadamen-
te, dentro de dos o tres semanas les
llegará el turno a los más de
287.000 sevillanos de 50 a 59 años.
Es el tiempo que se tardará en com-

pletar la inmunización de la pobla-
ción por encima de los 70 años, que
es la que está recibiendo el fárma-
co de Pfizer y Moderna, y el único
indicado, hasta el momento, para
el grupo etario por debajo de 60.

Visto que la inmunización de
más de 80 años se da prácticamen-
te por finalizada, apenas quedaría
la administración de unas 4.476
dosis para completar la pauta del
total de la población. Y que, por
otro lado, la vacunación del grupo
de entre 70 y 79 años está ya muy
avanzada –se ha superado el 78%
de las primeras dosis–, todo hace
indicar que a partir la semana que
viene las vacunas de Moderna y
Pfizer –ésta última acaba de incre-
mentar los envíos y es la que más
se está recibiendo– se aprovecha-
rán para completar la vacunación
de los profesionales de grupos
esenciales, menores de 60 años,
que se quedaron sin vacuna tras la
crisis y el posterior cambio de cri-
terio de Astrazeneca. Junto a
ellos, según el protocolo que está
por especificarse y, si no hay nove-
dades en el reparto de vacunas y
sus prescripciones, se debería de
empezar a llamar para vacunar a
las personas de entre 50 a 59 años.

Aunque de momento se trata só-

lo de estimaciones, dado que la
Junta de Andalucía aún no ha ofre-
cido datos oficiales sobre cuándo se
empezará a vacunar a este grupo,
todos los indicios apuntan a que se-
rá así, según los cálculos realizados
en base al avance de la campaña.

Dejando fuera al colectivo de en-
tre 60 y 68 años, el único para el
que está indicado el fármaco de As-
trazeneca, y teniendo en cuenta
sólo las dosis de Pfizer y Moderna,
que son, hasta la fecha, las indica-

das para los menores de 60, de las
350.000 de media que está reci-
biendo Andalucía a la semana, a
Sevilla le corresponderían unas
80.500. Según los datos de vacu-
nación, en la provincia quedarían
por poner unas 166.253 dosis para
completar la inmunización de los
grupos de mayores de 80 y de en-
tre 70 y 79 años, que son a los que
se les están poniendo estos fárma-

cos. Con esa media de 80.500 do-
sis a la semana, este colectivo que-
daría inmunizado como muy tarde
en dos semanas y media, es decir,
antes de la semana del 17 de mayo,
y sería entonces cuando se seguiría
bajando en corte de edad hasta el
siguiente grupo, que es el com-
prendido entre los 50 y 59 años.

Además, con el fin de dar un ma-
yor impulso a la campaña, la Jun-
ta ha habilitado para los nacidos a
partir de 1953, es decir de 68 años
hacia abajo, la posibilidad poder
pedir su cita desde para la prime-
ra dosis de la vacuna directamen-
te en ClicSalud+, en el teléfono de
Salud Responde (955 54 50 60) o
en su centro de salud, facilitando
así la citación directa de estas
cohortes de edad. A este colectivo
también se les está poniendo el re-
medio de Pfizer. Las citas estarán
disponible para las personas de 68
o más años registradas en la Base
de Datos de Usuarios del SAS, in-
dependientemente de que tengan
aseguramiento público o privado,
y no podrán solicitarse para se-
gundas dosis, que serán facilitadas
en la mayoría de los casos en el
momento de la vacunación o será
comunicada con posterioridad
por su centro.

Durante la campaña de vacuna-
ción en Sevilla se han administra-
do 406.296 dosis del fármaco de
Pfizer, 37.726 de la de Moderna y
1.301 de Janssen, que requiere de
una sola dosis y reservada por el
momento para personas de entre
70 y 79 años. En el caso de la de As-
trazeneca, cuya administración se
suspendió temporalmente, el nú-
mero de dosis utilizadas en Sevilla
es de 137.378.

Por su parte, la vacunación de
personas vulnerables, que se
inició el pasado 9 de abril, sigue
el ritmo previsto, aunque de
momento no se disponen de
porcentajes. El único contra-
tiempo se produjo en el Virgen
del Rocío, donde un fallo infor-
mático que impedía acceder al
historial del paciente obligó a
suspender durante un día la va-
cunación, ya reanudada.

La vacunación en la provincia
serealiza en los centros de salud y
en pabellones deportivos o uni-
versitarios habilitados para ello
donde se convoca a través de una
llamada telefónica o un SMS.
Además, desde hace una semana,
la Junta mantiene habilitado el
Estadio de la Cartuja como centro
de vacunación masiva.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una enfermera pone la vacuna en el punto de vacunación masiva instalado en el Estadio de la Cartuja.

Los sevillanos de entre 50 y 59 años
podrían vacunarse a mitad de mayo
● Casi el 50% de las personas de entre 60 y 69 años han recibido ya la primera dosis de la
vacuna mientras que el 95% de los mayores de 80 ya están completamente inmunizados

El 30% del total de los

sevillanos han recibido

una dosis y el 9% ha

completado la pauta

Salud ofrece a los

nacidos a partir de

1953 la posibilidad de

coger cita directamente

La batalla contra el
CORONAVIRUS

LA EVOLUCIÓN
DE LA PANDEMIA
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Efe BRUSELAS

La negociación para el futuro cer-
tificado de coronavirus europeo,
que identifica si su portador está
vacunado, tiene anticuerpos de
una infección anterior o una PCR
negativa reciente, anuncia un
choque entre el Parlamento Eu-
ropeo y los gobiernos comunita-
rios, con posiciones frontalmen-
te distintas sobre las ventajas que
debe dar ese documento.

Estas discrepancias quedaron
de manifiesto ayer en un debate
en el Parlamento Europeo previo
a que los eurodiputados fijen su
postura negociadora sobre el do-
cumento para poder iniciar las
conversaciones con los países la
próxima semana, con la intención
de que el certificado esté funcio-
nando para finales de junio.

El coordinador de las negocia-
ciones por parte de la Eurocáma-
ra, el socialista español Juan Fer-
nando López Aguilar, incidió en
su intervención en los capítulos
clave por los que los eurodiputa-
dos pelearán en el formato final
de este certificado durante las
negociaciones en mayo.

López Aguilar recalcó que el
nuevo esquema debería “acabar
con la situación caótica de la que
venimos” ante la “acumulación
de medidas contradictorias y dis-
criminatorias” de cada país, que
tiene la potestad de imponer las
restricciones que desee a los via-
jeros que entran en su territorio.

Así, cada Estado ha podido de-
cidir durante estos meses si exige
una PCR a todas las personas que
entran en su territorio o les obliga
a guardar una cuarentena a la lle-
gada, un extremo que el Parla-
mento intentará unificar a la baja.

“Los estados no deben imponer

medidas restrictivas adicionales,
el certificado debe bastar para
reactivar la libre circulación”,
zanjó López Aguilar, quien consi-
deró que es esta “cacofonía de
medidas” la que está desincenti-
vando los viajes en este momento
y confió en que, durante la nego-
ciación, los estados acerquen su
postura a la del Parlamento.

También incidió en que los test
PCR deberían ser gratuitos, ya
que en algunos estados miembros
tienen precios prohibitivos pese a
ser obligatorios para viajar.

No obstante, esta posición cho-
ca de lleno con la que los países
de la UE aprobaron de forma
unánime de cara a esta negocia-
ción, que recuerda que tener este
certificado no equivale a poseer
un pasaporte de viaje e insiste en
que cada país debe tener la potes-
tad de aplicar más restricciones a
quien entre en su territorio.

“La presidencia espera que el
despliegue del certificado dé un
impulso positivo a la recuperación
económica y social. Al mismo
tiempo, hay que ir con pies de plo-

mo y gestionar expectativas de
ciudadanos a la vista de la evolu-
ción de la situación epidemiológi-
ca”, advirtió la secretaria de Esta-
do portuguesa de Asuntos Euro-
peos, Ana Paula Zacarías, cuyo pa-
ís preside el Consejo este semestre.

Aunque no se refirió específica-
mente a este debate de competen-
cias, sí se pronunció sobre la posi-
ble gratuidad de las pruebas PCR
para explicar que los países “son
muy conscientes de la importancia
de eliminar y reducir el coste que
supone para los ciudadanos”.

El comisario europeo de Justi-
cia, Didier Reynders, sugirió por
su parte evitar este debate por el
momento, de forma que las nego-
ciaciones no se alarguen por la fal-
ta de consenso y el certificado no
pueda entrar en funcionamiento
en junio. “La Comisión propone
mantener separados, por el mo-
mento, el certificado y sus usos.
No deberíamos atascarnos en dis-
cusiones sobre levantar o no res-
tricciones para sus portadores. En
este momento no seremos capa-
ces de resolverlos”, advirtió.

La negociación del certificado de Covid
enfrenta a Eurocámara y gobiernos

REMKO DE WAAL / EFE

Dos turistas esperan para ser atendidas en una terraza de Amsterdam.

Gemma Casadevall (Efe) BERLÍN

Las protestas contra las restric-
ciones por la pandemia han que-
dado bajo el radar el espionaje
alemán ante la creciente presen-
cia de ultraderechistas en esas
movilizaciones y su agresividad
contra medios de comunicación,
políticos y fuerzas de seguridad.

“Entre quienes acuden a esas
convocatorias hay radicales de la
derecha extrema, que usan el po-
dio del descontento por las res-
tricciones para propagar lo que,
de otro modo, apenas tendría re-
sonancia”, afirmó el ministro ale-
mán de Interior, Horst Seehofer.

El espionaje de su Ministerio ha
decidido vigilar a “elementos y

grupos” violentos mezclados en-
tre los llamados Querdenker (pen-
sadores transversales), principa-
les convocantes de esas marchas.

“No hay nada criticable en las
protestas legítimas contra las res-
tricciones. Pero practicamos la
tolerancia cero contra la violen-
cia”, añadió Seehofer.

Las marchas de los Querdenker

vienen produciéndose desde el
inicio de la pandemia en Alema-
nia, también en las fases de de-
sescalada. En ellas confluyen
ciudadanos hartos de restriccio-
nes, comerciantes afectados por
los cierres o seguidores de teo-
rías de la conspiración, pero
también ultraderechistas.

Varias de sus marchas, especial-

mente en Berlín o en Stuttgart
(sur alemán), derivaron en distur-
bios con las fuerzas policiales, sea
porque los asistentes no respeta-
ban las normas de distanciamien-
to y uso de la mascarilla o tras de-
tectarse entre ellos a extremistas.

En una de esas concentracio-
nes se produjo un conato de asal-
to al edificio del Bundestag (Par-
lamento federal), protagonizado
por los Reichsbürger (Ciudada-
nos del Reich), movimiento radi-
cal que no reconoce la autoridad
ni las fronteras de la República
Federal de Alemania (RFA), re-
cordó Seehofer.

El espionaje alemán vigila las protestas contra las
restricciones por la presencia de ultraderechistas

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 Dificultades para el consenso

La Comisión y
Astrazeneca se ven
en los tribunales
La Comisión Europea y As-
trazeneca deslizaron ayer, en
una vista prevista para fijar el
calendario judicial, algunos de
los argumentos que desarro-
llarán ante el tribunal belga
que deberá decidir si el labo-
ratorio anglosueco violó los
términos del contrato con el
Ejecutivo comunitario sobre
su vacuna contra el Covid-19.
Esa primera vista argumental,
que estará abierta al público,
se celebrará el 26 de mayo
ante el tribunal francófono de
primera instancia de lo civil de
Bruselas, pues el contrato re-
mite a la jurisdicción belga, al
estar la sede de la Comisión
en Bruselas, en un proceso
con carácter urgente que se
espera termine antes de julio,
si bien cabe apelación. La au-
diencia de ayer, de 35 minu-
tos, era sólo para acordar un
calendario entre las partes y
el juzgado.

● El debate en el Parlamento europeo revela las discrepancias sobre las ventajas que debe dar ese
documento ● Los países quieren la potestad sobre las restricciones a quien entre en su territorio
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Manuel Ruesga

Desde principios de abril, cual-
quier ciudadano que se acerque
al Parque Vega de Triana para
caminar, jugar con los niños o
sacar al perro puede observar
que la zona más cercana al ras-
cacielos se encuentra ocupada
por varias estructuras metálicas
en distintas fases de montaje.
No existe ningún cartel que
anuncie la celebración de un
evento. Nadie sabe nada.

Esos suelos que lindan con el
parque han sido cedidos por la
Conferencia Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG) a una em-
presa que cuenta con un proyec-
to que mezcla el ocio y la hoste-
lería con la idea de permanecer
abierto varios meses. El evento
se asemeja bastante al que se
instaló la pasada Navidad en el
Muelle de las Delicias. Atraccio-
nes como una pista de hielo o
una noria de 32 metros se com-
plementaban con un mercadillo
de artesanía y una zona de res-
tauración para que toda la fami-
lia disfrutase de la visita a un
parque de atracciones de invier-
no que hasta diciembre de 2019

se instalaba en el Prado de San
Sebastián. La situación sanita-
ria fue el principal motivo para
pasar de 8.000 a 80.000 metros
cuadrados, lo que evitó colas y
concentraciones.

Sobre este nuevo proyecto, al
Ayuntamiento sólo le corres-
ponde la autorización del even-
to. En estos momentos, el pro-
motor carece de una licencia de
actividad ocasional y de permi-
sos para instalar las distintas
estructuras que ya se encuen-
tran en esa zona junto al par-
que. De hecho, la Policía Local
se ha personado en varias oca-
siones en los últimos días para
parar los trabajos. La Gerencia
de Urbanismo sólo ha autoriza-
do a la empresa que apile los
materiales.

La licencia de actividad oca-
sional que solicita el promotor
del evento está condicionada a
que las circunstancias sanita-
rias recomienden un proyecto
de estas características, hecho
que ahora mismo no se da. Sólo
hace dos semanas, las activida-
des previstas por el Ayunta-
miento en sustitución de la Fe-
ria de Abril sufrieron un severo
recorte en la reunión que man-
tuvieron la Junta de Andalucía
y el gobierno local para adaptar
esa programación a la nueva si-
tuación epidemiológica de la
ciudad. Se decidió posponer
tanto el desfile de trajes de fla-
menca que iba a desarrollarse
en la Avenida de la Constitu-
ción como los conciertos en es-
pacios públicos. Tampoco tie-
nen fecha aún.

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

Varias estructuras metálicas en el suelo del Parque Vega de Triana.

La estructura de una de las casetas ya montada.

La Policía Local se ha

personado varias veces

en los últimos días

para parar los trabajos

Un corredor pasa junto a una carpa, con el rascacielos al fondo.

Comienza la
anulación de
los contratos
de los túneles
de la SE-40

A. S. Ameneiro

El Consejo de Administra-
ción de la Sociedad Estatal
de Infraestructuras del
Transporte Terrestre S.A.
(Seitt) autorizó ayer el inicio
del proceso de resolución de
los contratos de obras de los
túneles de la SE-40 entre Dos
Hermanas y Coria del Río
que se adjudicaron en 2009.

Se resuelven los contratos
por considerar el Ministerio
que son “inviables” las solu-
ciones técnicas previstas para
su construcción y para estu-
diar si puede hacerse un puen-
te u otra opción subterránea.

El 20 de abril de 2009 la So-
ciedad Estatal de Infraestruc-
turas (Seitt) adjudicó los tú-
neles Sur por el río a la UTE
Aldesa Construcciones, Copi-
sa Constructora Pirenaica y
Bruesa Construcción con un
presupuesto de 269.357.812
euros (232.205.011 euros IVA
excluido).

Y el 2 de junio de 2009 se ad-
judicaron los túneles Norte a
la UTE Obrascón Huarte Lain,

Sando y Azvi por 236.229.936
euros (203.646.497 euros IVA
excluido). Así consta en el
BOE.

Pues, bien, los contratos se
anulan ahora tras la decisión
del ministro socialista José
Luis Ábalos, cuyo departa-
mento mantiene que “en la
ejecución de estos contratos
se ha constatado la inviabili-
dad de las soluciones técni-
cas incluidas en el proyecto,
por lo que se ha iniciado el
procedimiento de desisti-
miento de su ejecución”.

En paralelo, el Ministerio de
Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana (Mitma) ha li-
citado y adjudicará en los pró-
ximos días el contrato de ser-
vicios para redactar el ante-
proyecto del tramo Dos Her-
manas-Coria del Río de la au-
tovía SE-40, así como su estu-
dio de impacto ambiental.

El objetivo del contrato es
comparar las alternativas exis-
tentes para realizar el cruce del
Guadalquivir en este tramo de
la autovía SE-40, con objeto de
seleccionar la más adecuada y
definir, con el grado de detalle
acorde a un anteproyecto, la
solución seleccionada.

Se adjudicará un

estudio sobre si puede

hacerse puente u otra

opción subterránea

URBANISMO

● La CHG cede el suelo a un proyecto de ocio y

hostelería que carece de licencia para montarse

El misterio de las
casetas en el Parque
Vega de Triana
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María José Guzmán

El lobby mundial de la industria
turística ha vuelto a reconocer a
Sevilla por su labor en favor de
este sector. El Consejo Mundial
de Viajes y Turismo (WTTC, por
sus siglas en inglés) ha entrega-
do al Ayuntamiento de Sevilla es-
ta semana una distinción en el
transcurso de la cumbre que aca-
ba de clausurar en Cancún, en
México, una cita que celebró su
última edición en 2019 en Sevilla
con la presencia del ex presiden-
te de EEUU Barack Obama.

En concreto, el premio reco-
noce la mejor labor mundial
aplicada para desarrollar un
destino turístico y posicionarlo
internacionalmente, así como
ser ejemplo de colaboración pú-
blico-privada también para pro-
piciar la recuperación turística
tras la pandemia de Covid.

El WTTC, que ya se fue hace
dos años de Sevilla sorprendido
por la acogida y el compromiso
del gobierno municipal con el tu-
rismo, premia directamente a Tu-
rismo de Sevilla y Contursa, en-
tes municipales que trabajan pa-
ra proyectar la imagen de la ciu-
dad y situarla en el mapa del
mundo. Y destaca también espe-
cialmente la buena colaboración
con otras administraciones y con
las empresas que se ha materiali-
zado en la elaboración de una es-

trategia, el Plan8 de impulso del
turismo, una alianza sin prece-
dentes en la ciudad.

Para Antonio Muñoz, delega-
do municipal de Hábitat Urbano,
Turismo y Cultura del Ayunta-
miento de Sevilla, el reconoci-
miento es una prueba evidente
de cómo desde los organismos
internacionales, a los touropera-
dores y al turista de a pie no se
han olvidado de Sevilla en los úl-
timos meses. “Y también de-
muestra que no hemos perdido
el tiempo durante el confina-
miento y que no hemos dejado
lugar a la improvisación en esta
pandemia, sino que hemos pla-
nificado nuestra actuaciones en
colaboración con el sector priva-
do para preparar el despegue de
la ciudad en la etapa post-Co-
vid”, comentó en referencia al
Plan8. “Estoy muy seguro de que
la recuperación turística va a lle-
gar a Sevilla antes de lo previsto

cuando se den las condiciones de
seguridad con la vacunación”,
añadió Muñoz, convencido de
que la capital va a volver a la sen-
da del crecimiento turístico
pronto y que será de nuevo un
destino de referencia con un cre-
cimiento sostenible “y quizás ha-
ciendo las cosas de otra forma”.

Tanto el trabajo de posiciona-
miento como el Plan8 han sido
puestos como ejemplos para
otros destinos durante la celebra-
ción de la cumbre de Cancún, la
primera que sucede a la de Sevi-
lla porque en 2020 se suspendió
la cita. En las jornadas de trabajo
ha participado un equipo de Con-
tursa-Turismo de Sevilla, cuyo
gerente, Antonio Jiménez, reco-
gió el premio de manos de Gloria
Guevara, en presencia de Miguel
Sanz, director General de Tures-
paña, y Enrique Ybarra, CEO de
la multinacional sevillana City
Sightseeing Worldwide.

Nuevo reconocimiento mundial a
Sevilla por su impulso al turismo
● El WTTC distingue

al Ayuntamiento

por su labor para

posicionar la ciudad

y por el Plan8

M. G.

Gloria Guevara entrega la distinción a Antonio Jiménez , en presencia de Enrique Ybarra y Miguel Sanz.

Estoy seguro de que la
recuperación turística
va a llegar a Sevilla
antes de lo previsto”

Antonio Muñoz
Delegado municipal de Turismo

Massimo
Sardelli,
copropietario
del Porta Rossa
OBITUARIO

J. P.

Massimo Sardelli, copropieta-
rio del restaurante Porta Rossa
y embajador de la mejor cocina
toscana en Sevilla, murió ayer
víctima de una enfermedad
diagnosticada hace sólo unos
meses. Su establecimiento de la
calle Arenal ofrecía una cocina
de alta calidad en la que la bis-
tecca florentina era el plato es-
trella de la carta. Sardelli era
natural de Poggibonsi, peque-
ño pueblo de la Toscana italia-
na muy vinculado a la produc-
ción del famoso vino de Chian-
ti, aunque siempre se le vincu-
lará a su amada Florencia.

Llegó a Sevilla en 1986 si-
guiendo a su hermano mayor,
Rico, que había abierto una
tienda de ropa de hombre muy
al estilo italiano. En esa tienda
comenzó ayudando a su her-
mano y conoció al que se con-
vertiría en su socio durante su
aventura gastronómica: Juan
Manuel Piru Balón. Juntos
apostaron por abrir en 1991 el
restaurante Porta Rossa, situa-
do en un primer momento en la
calle Pastor y Landero y trasla-
dado después a la calle Arenal,
donde se ubica desde 2011.
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ANDALUCÍA

Carlos Rocha SEVILLA

La reducción fiscal que impulsan
en Andalucía los partidos que os-
tentan la mayoría parlamentaria,
PP, Cs y Vox, abre la puerta al aho-
rro de parte de la cuota que los
padres paguen por matricular a
sus hijos en un colegio privado.
Para ello, el centro en cuestión
debe acreditar que en sus ense-
ñanzas se apuesta por los idiomas
o por las competencias en digita-
lización. Si esta condición se da,
los padres podrán deducirse has-
ta 150 euros por hijo matriculado
en estos centros cada año, aun-
que sólo si la base imponible de su
declaración del IRPF no supera
los 80.000 euros o 100.000 si se
trata de tributación conjunta.

“Nos parece prioritario”, expli-
có el portavoz parlamentario del
PP, José Antonio Nieto, que reco-
noció que, inicialmente, hubo
una propuesta de deducción 300
euros para las familias con meno-
res matriculados en centros pri-
vados en cualquier etapa de la
enseñanza, desde Infantil hasta
bachillerato. Esta fórmula existe
en comunidades como Madrid,
donde el peso de la escuela priva-
da es mucho mayor que en Anda-
lucía. Fuentes de la negociación
que ha resultado en la proposi-
ción de ley de reforma de los im-
puestos cedidos reconocen que
en Andalucía sólo hay 70.000
alumnos en este tipo de centros,
por lo que la idea acabó fuera de
la reforma fiscal en la que se han
embarcado PP, Cs y Vox y que de-
be entrar en vigor en 2022.

El artículo 15 de la proposición
de ley registrada ayer en dos tex-
tos idénticos –uno de PP y Cs y
otro de PP y Vox– es el resultado
de la fusión de esta primera de-
ducción y de otra dedicada las fa-
milias que matriculan a sus hijos
en escuelas de idiomas o de infor-

mática. Ambas se han “subsumi-
do en una”, en palabras de José
Antonio Nieto, en esa apuesta
por la formación en idiomas ex-
tranjeros y habilidades digitales.
“Es estratégico que los niños ten-
gan estas competencias”, reiteró
el dirigente del PP sobre esta pro-
puesta. La nueva deducción au-
tonómica permite la devolución
del 15% de la cantidad dedicada
a esta enseñanza de idiomas o in-
formática en el ámbito “escolar o
extraescolar”, lo que abre la
puerta a academias de inglés, pe-
ro también a aquellos centros pri-
vados bilingües o que puedan
“acreditar” su apuesta por estas
competencias, lo que abre la
puerta a ese ahorro del dinero
dedicado a matricular a los niños
en colegios privados. La escuela
concertada, que se considera pú-

blica a estos efectos, quedaría
fuera de la iniciativa.

Esta propuesta, explican fuen-
tes de la negociación, salió del
propio Gobierno en unas conver-
saciones que se remontan casi al
inicio de la legislatura. De he-
cho, apuntan otras fuentes, la re-
forma estuvo a punto de presen-
tarse al mismo tiempo que el
acuerdo para aprobar el Presu-
puesto de 2021. Entonces, PP, Cs
y Vox no tenían problema en
compartir una fotografía, algo
que sí ocurría cuando el Gobier-
no de Juanma Moreno daba sus
primeros pasos. La situación de
la pandemia retrasó la puesta en
marcha de la reforma hasta mo-
mentos más halagüeños y, aho-
ra, la cercanía de las elecciones
en Madrid y la escalada poste-
rior a la moción de censura en
Murcia han reverdecido las difí-
ciles relaciones del socio parla-
mentario del Ejecutivo con la
formación naranja. Esto provocó
que el martes, cuando PP y Vox
presentaron la reforma, Cs no hi-
ciese lo propio. Sí es cierto que
Juan Marín, líder del partido en
Andalucía, sí defendió la bajada
fiscal en el Palacio de San Telmo.
Ayer, el portavoz parlamentario,
Sergio Romero, recordó que la
reducción de impuestos está en
el pacto de Gobierno que firma-
ron populares y naranjas a fina-
les de 2018 e insistió en que su
partido lleva impulsando des-
censos en la presión fiscal desde
2015, cuando apoyaron a Susa-
na Díaz a cambio, entre otras co-
sas, de rebajas en Sucesiones y
Donaciones y el IRPF.

El PSOE, Adelante Andalucía y
los diputados no adscritos expul-
sados de la coalición de izquier-
das se mostraron muy críticos
con la proposición de ley, que
consideran que beneficia a las
rentas más altas.

● Contempla
una devolución
de 150 euros por
hijo matriculado
en habilidades
digitales o idiomas

Montero: “No
puede ser un ‘yo
invito y tú pagas”
La ministra de Hacienda, Ma-
ría Jesús Montero, advirtió
ayer al Gobierno andaluz de
que debe ser “coherente y
consecuente” y no reclamar
dinero al Estado “inmediata-
mente después” de bajar sus
impuestos, como si de un “yo
invito, tú pagas” se tratara.
Durante su visita al Ayunta-
miento de Rota, mostró su
“respeto” por las competen-
cias autonómicas, pero Monte-
ro defendió que hay que ser
“extraordinariamente claros” y
“no vale engaños”, porque si
baja la fiscalidad, baja la re-
caudación con la que se pagan
los servicios públicos. La titu-
lar de Hacienda recordó que
el Gobierno central trabaja
con un grupo de expertos para
abordar los cambios en el sis-
tema fiscal. “No se trata de
subir o bajar” impuestos, “sino
de modernizar”, de trasladar el
sistema fiscal “a la realidad
digital del siglo XXI”, zanjó .

ROMÁN RÍOS / EFE

La ministra de Hacienda y portavoz del Gobierno, María Jesús Montero, ayer en Rota.

La reforma fiscal se abre
a la deducción del gasto
en colegios privados

TESTIMONIOS
5

José Antonio Nieto
PORTAVOZ DEL PP

“Va a ser un acicate

y una palanca; ojalá

tuviéramos cuatro

millones de ricos”

“Sin Cs no se hubiera

bajado ni un céntimo;

quien se quiera sumar,

bienvenido sea”

“La reforma es una

‘convidá’ fiscal para

los ricos, regresiva

e inconstitucional”

José Fiscal
PORTAVOZ DEL PSOE

“Le bajan los

impuestos a los

ricos y al resto de los

andaluces, migajas”

Teresa Rodríguez
DIPUTADA NO ADSCRITA

Sergio Romero
PORTAVOZ DE CIUDADANOS
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La compañía de arroz y pasta Ebro
Foods registró un beneficio neto
de 52,8 millones de euros al cierre
del primer trimestre, lo que supo-
ne un aumento del 10,6% respec-
to al mismo periodo del año ante-
rior, y ha destinado a inversión
(Capex) 22 millones de euros en
ese periodo. Una parte de este gas-
to va dirigida a las obras de la fá-

brica de La Rinconada (Sevilla)
–donde centrará la fabricación de
vasitos precocinados de arroz–,
que se prevé terminar durante el
último trimestre de este año.

La mejora de su resultado se
produce pese a que entre enero y
marzo su facturación bajó un
8,7%, hasta 697,2 millones de eu-
ros, según se desprende del infor-
me de resultados del grupo publi-
cado este miércoles.

Los responsables de Ebro Foods
–uno de los mayores fabricantes
mundiales de arroz y pasta– atri-
buyeron esta caída de las ventas a
que sus cifras de hace un año fue-
ron superiores a lo habitual debi-
do al Covid-19, impulsadas por las

compras masivas en los supermer-
cados para llenar la despensa por
temor al desabastecimiento. No
obstante, sólo por la venta de su
negocio en Canadá registró en es-
te capítulo un ingreso adicional es-
te trimestre de 107 millones.

“La desinversión en el negocio
de pasta seca en Norteamérica
–también vendió una parte de su
negocio en Estados Unidos– ha
despertado el interés de distintos
actores en el negocio de pasta seca
de Panzani”, ha informado.

Además, su Ebitda ajustado al-
canzó 94,1 millones de euros, un
2% menos que en 2020, afectado
por una “contribución negativa”
del efecto divisa por los tipos de

cambio. En comparación con los
datos del primer trimestre de 2019
–sin efecto pandemia–, el benefi-
cio de la firma ha aumentado un
19,6%, sus ingresos se han incre-
mentado un 6,5% y su Ebitda ha
mejorado un 8,9%.

Por divisiones, su línea de
arroz –donde opera con marcas
como SOS o Brillante– cerró el
primer trimestre con una factu-
ración de 438,3 millones de eu-
ros, un 12,5% inferior a la del
mismo periodo en 2020.

En pasta –sector en el que tra-
baja con Garofalo, Panzani, Ber-
tagni y Olivieri–, su volumen de
ingresos se contrajo un 4,5%,
hasta 277,2 millones.

Ebro Foods redujo un 5,9% su
deuda neta respecto al cierre del
2020, hasta 895 millones. En bol-
sa, desde que comenzó el 2021 las
acciones de la compañía acumu-
lan una caída del 9%, hasta cotizar
hoy en el entorno de 17,2 euros.

Ebro Foods prevé terminar su nueva fábrica
de La Rinconada a finales de este año
Gana 52,8 millones entre
enero y marzo, un 10,6%
más, gracias a la venta
de su negocio en Canadá

EFE

Antonio Hernández Callejas.

Alejandro Martín CÁDIZ

El Gobierno no contempla el cie-
rre de Airbus Puerto Real. Así se lo
ha planteado el Ejecutivo a la em-
presa aeronáutica, con quien “se
está empleando a fondo” para evi-
tar que el perjuicio económico de
la pandemia “se traduzca en cie-
rre de factorías o pérdida de pues-
tos de trabajo”, según expresó la
ministra de Hacienda, María Je-
sús Montero, al ser preguntada
ayer por la situación de la empre-
sa aeronáutica en una rueda de
prensa celebrada en el Ayunta-
miento de Rota.

“Seguimos hablando con ellos,
no sólo en términos de intentar
llevar a su ánimo cuál es la situa-
ción en la provincia de Cádiz, si-
no también con los compromisos
comerciales en relación con los
tipos de productos para que, a
través de nuestro plan tecnológi-
co aeronáutico, los fondos de re-
cuperación de la Unión Europea,
así como la apuesta decidida que
hace este país por hacer de la in-
dustria aeronáutica una de sus
principales palancas para el di-
namismo económico, nos permi-
ta seguir manteniendo esa rela-
ción”, afirmó Montero.

La titular de Hacienda añadió
que espera que “el fruto de ese
trabajo se pueda trasladar en los
próximos meses”. “Para el Go-
bierno es importante el manteni-

miento de la factoría, nuestras
conversaciones van en la direc-
ción del mantenimiento de la
factoría y de los puestos de tra-
bajo”, concluyó.

El pronunciamiento de la mi-
nistra de Hacienda y portavoz
del Ejecutivo es el más claro que
se ha realizado desde la Admi-
nistración central en defensa de
la continuidad de la planta de
Puerto Real, que según la com-
pañía se encuentra en una situa-
ción “crítica” por el fin del pro-
yecto del A380 y la crisis del co-
ronavirus, que ha desplomado la
demanda de aviones civiles.

España participa en el accio-
nariado de Airbus a través de la
Sociedad Estatal de Participacio-
nes Industriales (SEPI), que de-
pende precisamente del Ministe-

rio de Hacienda, y que es titular
del 4% de las acciones, además
de contar con una consejera,
Amparo Moraleda, en el consejo
de administración del grupo.

Una de las quejas de la patronal
gaditana era precisamente la falta
de compromiso de las administra-
ciones para el mantenimiento de
la factoría. Hay que recordar que
el presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, llegó a dar
por hecho el cierre de Puerto Real
tras ser preguntado por su futuro
en una visita al Puerto de Cádiz. Y
la ministra de Industria, Reyes Ma-
roto, sólo accedió a reunirse con
los sindicatos en un viaje oficial a
Cádiz después de que UGT amena-
zara con manifestarse frente a la
Diputación, donde iba a inaugurar
un foro turístico.

Apenas una semana después, el
Congreso de los Diputados aprobó
una Proposición No de Ley (PNL)
que abundaba en ese mensaje ge-
nérico de instar al Gobierno a ve-
lar por el cumplimiento de los
compromisos por parte de Airbus
sin mención alguna a Puerto Real.

Sin embargo, la movilización
de los sindicatos, incluida una
manifestación en la que se cortó
el acceso a los puentes de la Ba-
hía de Cádiz, logró llamar la

atención de los partidos políti-
cos, cristalizándose en una PNL
aprobada por unanimidad en el
Parlamento andaluz, en la que sí
se citaba expresamente la conti-
nuidad de la planta gaditana.

El alcalde de Cádiz, José María
González, logró la implicación de
artistas como Alejandro Sanz o
Jorge Drexler en una campaña a
favor de la planta, y poco después
todas las administraciones firma-
ban un manifiesto a favor de la fac-
toría en un acto impulsado por el
Ayuntamiento de Puerto Real.

Estas acciones se realizaron in
extremis ante el temor de que la
compañía comunicara medidas
contra la factoría en el comité eu-
ropeo celebrado el 21 de abril. Sin
embargo, la dirección del grupo
no especificó a los sindicatos qué
planes tiene para su implantación
industrial en España, aunque sí
anunció la reorganización del ne-
gocio de construcción de aeroes-
tructuras en Francia y Alemania.

En cuanto a Puerto Real, la em-
presa insistió en su “situación crí-
tica” aunque está dispuesta a bus-
car “la mejor solución posible pa-
ra el futuro a medio y largo plazo,
asegurando la competitividad y la
sostenibilidad de las operaciones
industriales de Airbus en España”.
“Estas soluciones tendrán que ser
dialogadas y estar alineadas con
nuestros interlocutores sociales y
las instituciones nacionales y loca-
les, con quienes trabajamos estre-
chamente”, señalaron fuentes de
la empresa, que confirmaron ayer
que no hay cambios en su postura.

Precisamente, la plantilla de
Airbus continuó ayer con su plan
de movilizaciones en contra de la
posible clausura de la planta gadi-
tana, llevando las protestas al CBC
de El Puerto, donde los trabajado-
res se concentraron en la puerta de
la factoría. El calendario prosigue
hoy con una hora de paro en todas
las plantas del grupo en España y
concentraciones en el exterior en
el turno de mañana y tarde. Ade-
más, los trabajadores de Puerto
Real están llamados a participar
en un encierro en la factoría desde
hoy por la tarde hasta mañana.

El Gobierno se emplea “a fondo”
para mantener Airbus Puerto Real

JULIO GONZÁLEZ

La titular del Ministerio de Hacienda, María Jesús Montero, saluda ayer a su llegada al Ayuntamiento de Rota.

La ministra confía en

los fondos de la UE y

la apuesta de España

por la aeronáutica

● Montero dice en

Rota que el Ejecutivo

no contempla cierre

de plantas del grupo

ni pérdida de empleo
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L
A revolución burguesa
vino de la mano de la re-
volución francesa y de
ambas surgió el capita-

lismo burgués. Algo así como un
nuevo orden económico que ter-
minaría imponiéndose en el con-
flicto entre los revolucionaros
ideales de igualdad y libertad.
En un lado, los defensores de la
prevalencia del primero, la
igualdad, en cuyo nombre se jus-
tificaba la represión de la liber-
tad. En el lado opuesto, los de-

fensores de todo lo contrario. La
guerra de eslóganes electorales
nos recuerda que se siguen esgri-
miendo las mismas espadas de
siempre. La de la igualdad, en
manos de la izquierda y la de la
libertad, en la derecha.

Señalaba David Ricardo
(1817) que la tierra es casi el
único agente productivo de la
naturaleza “que una categoría
de hombres toma para sí, con
exclusión de los demás”. El
principio de exclusión es un
fundamento básico del derecho
de propiedad y del capitalismo,
en evidente conflicto con el “su-
perior objetivo de igualdad”,
que proclama una parte del es-
pectro político.

En la guerra de eslóganes de
las elecciones madrileñas, la
derecha sigue utilizando el re-

clamo de la libertad, mientras
la izquierda se arroga el dere-
cho de añadir la bandera de la
defensa de la democracia a la
de igualdad. El correlato podría
ser que, puesto que en demo-
cracia cada persona es un voto,
mientras que en el mercado el
valor del voto depende de la
economía del votante, el merca-
do se convierte en un obstáculo
hacia una sociedad más justa.
El progreso social exige, por
tanto, fijar límites al mercado
como recurso al que acudir pa-
ra satisfacer las necesidades in-
dividuales y ampliar el espacio
de intervención del estado, co-
mo defensor de los intereses de
los más débiles.

Frente a este potente mensaje,
el eslogan de la derecha esgrime
dos argumentos igualmente po-

derosos y en ambos casos con
importante fundamento empíri-
co. El primero, lleno de referen-
cias al comunismo, recuerda que
la igualdad entendida como lo
mismo para todos, con indepen-
dencia del esfuerzo y el mérito,
es profundamente injusta y
siempre ha necesitado reprimir
la libertad individual para resul-
tar viable, sin conseguir erradi-
car los privilegios de clase. El se-
gundo, que las sociedades más
libres son también las más prós-
peras y con mayores oportuni-
dades para un más amplio es-
pectro de la población.

El Índice de Libertad Económi-
ca ofrece evidencia robusta de co-
rrelación entre ingresos per cápi-
ta y libertad. Los datos de 2020
para 180 países indican que las
sociedades más libres son el do-

ble de prósperas que la media y
cinco veces más que las menos li-
bres. Entre las primeras, Singa-
pur, Hong Kong, Nueva Zelanda
y Australia, y en el extremo
opuesto, Eritrea, República del
Congo, Cuba, Venezuela y Corea
del Norte. España figura (puesto
58) entre las consideradas “mo-
deradamente libres”, lastrada
por el peso del gasto público y el
endeudamiento.

Puede que la aspereza del de-
bate político se deba al diferen-
te medio en que cada conten-
diente pretende que arraiguen
sus mensajes. La izquierda en el
de la razón utópica de la justicia
social y la derecha en el de la
contundencia de los hechos.
Dos alternativas poderosas que
dejan escasas posibilidades de
maniobra a los ambidiestros.

LA GUERRA DE LOS ESLÓGANES

JOAQUÍN
AURIOLES
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T. Monago SEVILLA

El Gobierno vuelve a rebajar la
carga impositiva de agricultores
y ganaderos después de que en
diciembre redujera un 20% la
base imponible de la estimación
objetiva del IRPF (la tributación
por módulos) a todos los pro-
ductores. Ayer se publicó una
Orden del Ministerio de Hacien-
da, a propuesta de Agricultura,
por la cual se reducen los Índices
de Rendimiento Neto del perio-

do de 2020 (el baremo que se
usa para calcular el tributo) pa-
ra determinados sectores.

El Gobierno calcula que la re-
baja impositiva supondrá un
ahorro para los agricultores de
534 millones de euros, que se
suman a los 547 de la Orden del
22 de diciembre. En total, el
impacto se calcula en 1.081 mi-
llones de euros y los beneficia-
rios ascienden a 900.000 entre
las dos órdenes.

La orden beneficia en toda
España (hay también reduccio-
nes provinciales y municipales)
a agricultores y ganaderos de
flor cortada, olivar, uva de vini-
ficación, productores de gana-
do ovino y caprino de carne,
porcino ibérico y vacuno de
carne y apicultores.

De forma adicional, según in-
forma el Ministerio de Agricultu-
ra, para la declaración de la ren-
ta de 2020 se continuará aplican-
do el coeficiente corrector por
uso de electricidad para el riego.
Así agricultores que utilicen elec-
tricidad para el riego podrán be-
neficiarse de una reducción de
un 20% del rendimiento neto pa-
ra cultivos regables.

En las organizaciones agrarias
andaluzas, COAG, Asaja y UPA,
hay insatisfacción. Echan de me-
nos la presencia del almendro,
los subtropicales, los cítricos, los
hortícolas (excepto el tomate de
Conil), la ganadería de leche, el
algodón (excepto en Córdoba),
los cereales, la patata y el gira-
sol, entre otros. Incluso hay or-
ganizaciones, como UPA Anda-
lucía que consideran que la im-
posición para los agricultores se-
rá mayor en esta declaración de
la renta que el año pasado, cuan-
do se produjo una reducción de
la base imponible más amplia.

El sector agrario
ve insuficiente
la rebaja de
módulos del IRPF
● Valora que entren olivar, uva de vino, flor

cortada o ganadería de carne, pero echan

en falta una reducción más generalizada

T. M. SEVILLA

El pleno de la Comisión de De-
sembalse de la Demarcación
Hidrográfica del Guadalquivir
(CHG) aprobó ayer un desem-
balse máximo de 925 hectó-
metros cúbicos para el riego
de los cultivos del Sistema de
Regulación General durante la
campaña (oficialmente del 1

de abril al 30 de septiembre), un
16% menos al aprobado en 2020,
informa el organismo en una no-
ta. A este volumen, de los que ya
se han desembalsado 70 hectó-
metros cúbicos desde marzo, po-
drán sumarse hasta 40 más para
completar la campaña en octu-
bre, “siempre y cuando las preci-
pitaciones de septiembre y octu-
bre lo permitan”.

En la misma línea, se ha autori-
zado una dotación máxima de
2.800 metros cúbicos por hectá-
rea, un 38,8% menos que la asig-
nada el pasado año y un 53,3%
menos con respecto a su dotación
concesional.

La Confederación abre la puer-
ta a subir la dotación hasta los
3.000 metros cúbicos por hectá-
rea, precisamente la dotación que
reclamaba la federación de re-
gantes Feragua, que, incluso con
esa cifra algo mayor, afirmaba es-
ta semana que habría “un gravísi-
mo daño a las explotaciones del
Guadalquivir, obligando a la sus-
titución de los cultivos de mayor
valor añadido por los de menor
demanda de agua y a dejar mu-
chas tierras de abandono en toda
la cuenca”. Feragua teme, sobre
todo, por el sector arrocero, “que
apenas podrá sembrar un 50% de
su superficie”.

La siembra del arroz
puede quedarse en
menos de la mitad
en esta campaña

La CHG reduce un 53% el agua
por hectárea para el riego

ARCHIVO

Campos de arroz en la zona de Isla Mayor, en Sevilla.

El Gobierno valora la

medida, sumada la

reducción de diciembre,

en 1.081 millones



29/4/2021 ABC (Sevilla)

https://lectura.kioskoymas.com/abc-sevilla/20210429 1/1



29/4/2021 ABC (Sevilla)

https://lectura.kioskoymas.com/abc-sevilla/20210429 1/1



29/4/2021 ABC (Sevilla)

https://lectura.kioskoymas.com/abc-sevilla/20210429 1/1



OPINIÓN

6 Jueves 29 de abril de 2021 | DIARIO DE SEVILLA

Difusión
controlada

Director:

JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA

DIRECTORES GENERALES:

· Publicaciones y contenidos: JOSÉ ANTONIO CARRIZOSA

· Negocio y gestión: FELIPE GRANADOS

· Adjunto al Presidente: TOMÁS VALIENTE

Presidente del Consejo Editorial: MANUEL CLAVERO

Presidente-editor:

JOSÉ JOLY

Subdirectores:
Juan Manuel Marqués
Carlos Navarro Antolín
Manuel Barea

DL: CA 152/1999

Edita: Editorial Andaluza de
Periódicos Independientes, S.A.

a los

CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

EDITORIAL

BAJADA DE IMPUESTOS A PESAR DE LA PANDEMIA

U
NA de las principales críticas que se
han dirigido al actual Gobierno anda-
luz –que se autodenominó “del cam-
bio” de forma un tanto pretenciosa–

fue que adolecía de un cierto seguidismo respec-
to a la etapa socialista. Al Gobierno PP-Cs se le
achacaba que, pese a su ideología liberal-con-
servadora, practicaba una política abiertamen-
te socialdemócrata, algo que se ratificaba tanto
en los Presupuestos como en su reticencia a ba-
jar los impuestos, tal como habían anunciando
tantas veces cuando los populares aún estaban
en la oposición. El argumento que solía esgrimir
el Ejecutivo autonómico para justificar esta ti-
midez en sus políticas era el escenario adverso al
que se enfrentaba, primero económico y luego
sanitario. Por eso ha sorprendido un tanto el
acuerdo alcanzado por los tres partidos que sus-

tentan en el Parlamento al Gobierno, PP, Cs y
Vox, para una “bajada masiva de impuestos” –si-
guiendo la terminología del propio Gobierno–
que supondrá un ahorro de 329 millones de eu-
ros a cuatro millones de personas. Este plan se
realizará a través de las deducciones y reduccio-
nes fijadas en la tarifa autonómica del IRPF, el
Impuesto sobre Transmisiones Patrimoniales y
Actos Jurídicos Documentados, el Impuesto so-
bre Patrimonio y la bonificación del Impuesto
sobre Sucesiones y Donaciones, en este caso pa-

ra grupos que habían quedado fuera de la ante-
rior reforma, es decir, los hermanos y sobrinos
que reciban herencias. Entra dentro de lo abso-
lutamente normal que partidos liberales en lo
económico bajen los impuestos. La idea se suele
justificar con que el mejor sitio donde puede es-
tar el dinero es en el bolsillo de los ciudadanos,
que así tendrán más capacidad de consumo e in-
versión, lo cual beneficia inevitablemente a la
economía. En su contra se puede argumentar
que esta bajada es especialmente temeraria en
unos momentos en los que la pandemia está de-
jando maltrechas las arcas públicas. El tiempo
dará o quitará la razón al Gobierno, pero lo cier-
to es que con esta medida el Ejecutivo cumple
con uno de sus principales compromisos que ad-
quirió con sus votantes, lo cual siempre es bueno
en una democracia.

N
INGUNA encuesta aprecia síntomas de vida en
Ciudadanos con motivo de las elecciones madri-
leñas. En el mejor de los casos, que de momen-
to nadie contempla, la cosa iría de batacazo. El

partido naranja seguirá pagando el precio del persona-
lismo y de los bandazos. El gondolero Edmundo caerá
en una guerra inútil, aunque seguirá teniendo el acta de
diputado en el Congreso. ¡Eso se llama confianza en las
opciones del partido y compromiso con los madrileños!
La naranja está en un notorio proceso de descomposi-
ción desde las mociones de Murcia y los coqueteos de do-
ña Inés con el Gobierno de Sánchez e Iglesias. Arrima-
das se arrepentirá de por vida
de aquellas acciones. España
retorna al bipartidismo si se tie-
ne en cuenta el desinfle de Po-
demos, el partido sembrador
del odio, víctima también del
personalismo con vocación ce-
sarista de su fundador, que lo
mismo dice que hay que nor-
malizar los insultos, boicotea
intervenciones en la Universi-
dad y elogia los escraches, que
exhibe una piel muy fina ante
amenazas que sufren con fre-
cuencia muchos de los que tie-
nen una actividad pública. Di-
fícil eso de ser pirómano, bom-
bero y víctima de las llamas al
mismo y en diferentes tiempos.
Los españoles son mucho más
permisivos, tolerantes y hasta
misericordiosos con los gran-
des partidos que con los nue-

vos, a los que difícilmente se les perdonan los errores. To-
me nota Vox para el futuro, pues ponerlo todo en la casi-
lla de Abascal, máxime en una formación sin estructu-
ras regionales con el claro objetivo de evitar las baronías,
puede tener sus riesgos, vistos los casos de Rivera e Igle-
sias. Malos, muy malos tiempos para los egos en la polí-
tica de hoy. Tienen la fuerza caduca de una gaseosa en
una sociedad que consume líderes como películas de
Netflix. Quizás por eso un liderazgo templado y perse-
verante como el de Casado no sea precisamente negati-
vo. En la política de hoy los peces grandes ya no se co-
men siempre al chico. Ganan los que simplemente sobre-

viven y aguantan las mareja-
das. Los carismas de hoy duran
poco. No son los tiempos de Fe-
lipe. La política actual no tiene
sitio para un tipo como Gabi-
londo, que procede del mundo
intelectual de la Universidad y
que ha caído hasta en el ridícu-
lo en la presente campaña. Ni
siquiera tendría hoy hueco un
tipo gris como Rajoy. Todo ha
cambiado tanto en dos años
que los perfiles que ocupen el
protagonismo en adelante se-
rán los que sepan controlar su
ego, contar sin complejos con
personajes de solvencia con-
trastada aunque brillen más
que ellos. Los tiempos actuales
son para los supervivientes, co-
mo en su día lo fueron para tec-
nócratas, románticos o aman-
tes del pelotazo.

TIEMPOS DE
SUPERVIVIENTES

cnavarro@diariodesevilla.es
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Con esta medida, los partidos que dan

sustento al Gobierno andaluz cumplen uno

de sus principales compromisos, a pesar

del difícil escenario económico y sanitario

Todo cambia tanto en tan

poco tiempo que cuesta

trabajo imaginar a Rajoy en

el panorama político actual

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

No tiene pérdida
El camino hacia la Puerta del Sol no tiene pérdida ninguna.
Como el mismo Pablo Casado dijo en el acto de presenta-
ción de las listas de Isabel Díaz Ayuso, es el punto de infle-
xión para auparle hasta la Presidencia del Gobierno de Es-
paña. Ayuso parte como favorita en todos los sondeos y muy
probablemente revalidará la Presidencia, ya sea por el apo-
yo de Vox o el de Ciudadanos. La crispación, como siempre,
marca la agenda política de la progresía española. Pablo
Iglesias, bajando desde las alturas de su vicepresidencia del
Gobierno, se sumerge en la tediosa y cruel campaña electo-
ral de una comunidad en la que los barrios más pobres re-
niegan de él. Tendrá que perder en Madrid para darse cuen-
ta de que su proyecto está desfasado. Por el mismo camino
va Ciudadanos, que impone a su candidato Edmundo Bal,
que baja desde el Congreso hasta el campo de batalla en-
charcado por el declive de su partido tras las mociones de
Murcia. Por otro lado tenemos a Vox, que lucha por entrar
en el Gobierno pero que, según indican los sondeos, perde-
ría bastante peso en la Cámara. Seguidamente encontra-
mos a los principales líderes: Ayuso (PP) y Gabilondo
(PSOE). El segundo intentará revalidar su victoria, pero lo
tendrá complicado ante tan valorada rival. Por último, en-
contramos a Más Madrid, un intento de partido progresis-
ta que aún permanece en progreso. Las elecciones de Ma-
drid serán claves para la estrategia de los partidos y tam-
bién para el futuro de los madrileños y de España. Que Dios
nos pille confesados. Juan Sánchez (correo eledtrónico)

Gente extraordinaria

En esta época que vivimos, donde la atención no sabe dón-
de quedarse –a saber: por un lado la actualidad política a ni-
vel nacional y regional, con presupuestos y listas electora-
les; en materia económica, las sanciones de EEUU contra
Rusia, sin olvidar la supuesta sugerencia hecha por J&J pi-
diendo colaboración en la investigación de los problemas
de coágulos que están teniendo algunas vacunas y a la que,
de momento, sólo Astrazeneca habría respondido positiva-
mente–, pese a todo, aún queda gente extraordinaria. Con-
tamos con el trabajo de tres investigadores, españoles –Ma-
riano Esteban, Luis Enjuanes y Vicente Larraga– empeña-
dos en conseguir un remedio para la lucha contra el Covid-
19. Una vacuna con sello español cada día más cercana. Gra-
cias a ellos, sus equipos y todos los investigadores españo-
les que, pese a todo, están dispuestos a ganar la batalla más
importante del siglo XXI. Quedemos tranquilos. Aún queda
gente extraordinaria. César Beltrán (correo electrónico)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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Trinidad Perdiguero

El Ministerio de Hacienda publicó
ayer la orden por la que vuelve a
compensar económicamente a los
municipios que albergan bases mi-
litares de uso conjunto por el ejér-
cito de EEUU: Arahal y Rota, así
como a otros municipios limítro-
fes. No obstante, para esto último
se han tenido en cuenta sólo a los
que tienen entre 20.000 y 50.000
habitantes y cuentan con algún ti-
po de instalación o fuerza desple-
gada, que según se precisa, son
Morón y Carmona. No han entra-
do otros como Paradas, Los Mola-
res o El Coronil que, de forma pun-
tual, también recibieron en 2007 y
2008 compensaciones por la servi-
dumbre de vuelo.

Rota, en Cádiz, recibirá la mayor
cantidad, algo más de un millón
de euros (1.019.750) por ser tam-
bién el que tiene mayor población,
29.282 habitantes, según el anun-
cio publicado en el Boletín Oficial
del Estado y en el que se especifica
que el dinero se recibirá en un úni-
co pago antes del 31 de diciembre.

Arahal, con 19.533 vecinos y en
cuyo término municipal se en-
cuentra íntegramente la base que
lleva el nombre de Morón, ingre-
sará 680.244 euros, la cantidad
más alta recibida hasta ahora por

este concepto en una única anua-
lidad. Por cercanía, Morón recibi-
rá esta vez 146.810 euros.

Por primera vez, el Ministerio
ha tenido en cuenta la servidum-
bre como municipio limítrofe de
la base de Carmona. Recibirá

152.190 euros. Tiene 28.834 ha-
bitantes, un millar más que Mo-
rón. En total, los tres municipios
sevillanos recibirán casi 980.000
euros de los dos millones de euros
que se reparten.

Según se recoge en la orden, del
27 de abril y por la que se estable-
cen los criterios de compensación
de estas entidades locales previs-
tas en los Presupuestos del Estado
de 2021, las instalaciones y fuer-
zas militares desplegadas en di-
chas bases conllevan “un fuerte
grado de afectación” en estos mu-
nicipios, “lo que les supone un ma-
yor coste de los servicios munici-
pales que prestan, superior al de la
compensación que perciben”.

“Esta circunstancia también
afecta, aunque en menor medida,

a los municipios colindantes”. Es
el motivo de que se haya previsto
en los Presupuestos Generales del
Estado esta “compensación adi-
cional” para “aquellos otros que,
siendo limítrofes de los anterio-
res, tengan una población de de-
recho superior a 20.000 habitan-
tes e inferior a 50.000 habitantes,
y tengan bases o instalaciones mi-
litares, o fuerzas desplegadas en
su término municipal” en aplica-

ción de protocolos de enmienda
al convenio de Colaboración en-
tre España y EEUU de 1988.

Esta compensación, por unas
instalaciones que no pagan nin-
gún tipo de impuestos o licencia,
ha sido una demanda histórica,
sobre todo de Arahal, que consi-
guió que se le empezara a com-
pensar en el año 2005. Hasta
2007 recibió 500.000 euros, una
cantidad que se redujo en los tres
años siguientes a la mitad. A par-
tir de 2011, la compensación, una
subvención discrecional, se anuló
con la crisis financiera.

El alcalde de Arahal, Miguel Án-
gel Márquez (IU), recordó ayer
que la base ocupa el 7% del térmi-
no municipal y que, aunque valo-
ran muy positivamente que se
vuelva a contemplar esta compen-
sación, segurián luchando para
que no sea “voluntad del Gobier-
no de turno”, sino que se ajuste a
una normativa, con unos criterios
claros y objetivos que permita a
los ayuntamientos tenerlo previs-
to en sus ingresos de cada año.
También considera que en esa
norma se deberían incluir munici-
pios limítrofes menores de 20.000
habitantes, como Paradas, El Co-
ronil y Los Molares, como intenta-
ron los diputados de Adelante y el
PSOE en el Congreso.

ANTONIO PIZARRO

Varios cazas junto a los hangares de la Base de Morón de la Frontera.

Esta vez se han quedado

fuera Paradas, El Coronil

y Los Molares, pese a

las servidumbres aéreas

R. S.

El consejero de Educación y De-
porte, Javier Imbroda, destacó
ayer que el IES Maese Rodrigo,
en Carmona, es una respuesta
más del Gobierno andaluz den-
tro de la apuesta por una Forma-
ción Profesional de calidad, en

este caso con una inversión de
más de 431.000 euros para ade-
cuar espacios destinados a los ci-
clos formativos de Hostelería.

Imbroda explicó que esta ac-
tuación, “muy esperada en el mu-
nicipio”, ha sido una “prioridad”
para la Consejería, que ha traba-
jado para que sea una realidad lo

antes posible después de años de
espera. Subrayó que es un buen
ejemplo de aprovechamiento de
los recursos públicos, dado que
los nuevos espacios han sido
creados con la reforma de los que
estaban desocupados en el CEIP
San Blas de esta localidad.

En este sentido, explicó que en

los títulos del IES Maese Rodrigo,
que en la actualidad oferta ciclos
de Cocina y Restauración, Servi-
cios en Restauración y Cocina y
Gastronomía, responden a la al-
ta demanda de estos estudios pe-
ro también a que están muy rela-
cionados con uno de los sectores
productivos de Carmona, como

es el turismo. En la actualidad es-
tán matriculados en estos ciclos
un centenar de alumnos de los
más de 900 que acoge el centro.

Por otro lado, el titular de Edu-
cación avanzó que este instituto
es uno de los propuestos para las
actuaciones de bioclimatización
mediante refrigeración adiabáti-
ca y energía solar fotovoltaica del
Plan de Infraestructuras Educati-
vas 2021. El consejero explicó
que las intervenciones se desa-
rrollarán entre 2021 y 2022 y es-
te centro es uno de los primeros
para formar parte del programa.

La FP de Cocina y Restauración del IES
Maese Rodrigo cuenta ya con nueva sede

● El Estado dará
de nuevo la ayuda
anulada en 2011
y que llegará, en
menor medida, a
Morón y Carmona

Arahal recibirá más
de 680.000 euros por
acoger la base de Morón

Sólo un ingreso
por el sello de los
coches americanos
El Ayuntamiento de Arahal sólo
ingresa cada año el Impuesto
de Vehículos de Tracción Mecá-
nica por los que declara el Ejér-
cito americano en la base, que
suele variar de un ejercicio a
otro, pero que está en torno a
los 15.000 euros, según indican
fuentes municipales. El Ejército
español está exento de este pa-
go. De forma previa a la elabo-
ración de los Presupuestos Ge-
nerales del Estado, el pasado
mes de agosto, el Ayuntamiento
de Arahal y distintos grupos po-
líticos estuvieron haciendo ges-
tiones para que la compensa-
ción que se eliminó en 2011 vol-
viera a recuperarse este año,
aunque lo ha hecho sin los mu-
nicipios más pequeños y que
también tienen servidumbres
por los vuelos.

◗ INSTALACIONES MILITARES

◗ CARMONA
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, mantuvo un encuen-
tro sectorial con los 30 alcaldes
y alcaldesas de la provincia cu-
yos municipios, menores de
veinte mil habitantes y que
prestan el servicio de recogida,
tratamiento y eliminación de
residuos de manera directa,
han recibido inversiones en-
marcadas dentro del Programa
de Adquisición de Vehículos pa-
ra Recogida de Residuos Sóli-
dos Urbanos del Plan Contigo.

“Estamos haciendo una in-
versión sin precedentes en la
provincia en lo que se refiere a
la dotación de vehículos para la
recogida RSU así como para el
mantenimiento y limpieza via-
ria, al poner en carga con el
Plan Contigo un total de 11,48
millones de euros que van a
permitir la renovación y mo-
dernización del parque de vehí-
culos destinados a estos fines
para esos ayuntamientos pe-
queños y también para las man-
comunidades y consorcios”, ex-
plicó Villalobos.

El presidente provincial con-
sideró que “al renovar esa flo-
ta con vehículos de consumo
más eficiente y características
técnicas más sostenible, con-
tribuimos a la disminución de
la huella de carbono en la pro-
vincia. En definitiva, estamos
dando un paso al frente en la
consecución de una economía
verde, objetivo de la Diputa-
ción recogido en el Plan Pro-

vincial de Residuos, con el que
esta medida está coordinada, y
que cobra especial importancia
en momentos de pandemia de
salud pública”.

La adquisición de vehículos
destinados a la recogida RSU
no estaba incluida entre las in-
versiones financieramente sos-
tenibles, lo que obligaba a los
ayuntamientos pequeños hasta
ahora a soportar este gasto en
solitario, con la consiguiente
antigüedad del parque de ca-
miones, con una media supe-
rior a los 10 años.

Durante este encuentro sec-
torial, los responsables munici-
pales estuvieron de acuerdo
en la importancia de que, con
los actuales cambios financie-
ros, la Diputación haya podido
apoyarles en esta materia. “Es-
te Programa inversor es una
palanca para que los ayunta-
mientos pequeños podamos
modernizar esos vehículos
que tienen una antigüedad im-
portante y que generan cons-
tantes averías, con gastos en el
entorno de los 60.000 euros.
Por nuestros propios medios
no podríamos tener esta opor-

tunidad para la mejora de los
servicios que prestamos en es-
ta materia”.

Las inversiones de la Diputa-
ción en lo que se refiere a la re-
novación del parque de vehícu-
los destinados a servicios se
plasma en tres programas fi-
nancieros dentro del Plan Con-
tigo. Por una parte, ayudas de
4,24 millones de euros en régi-

men de concurrencia competi-
tiva para ayuntamientos peque-
ños y que prestan el servicio di-
recto de recogida de los resi-
duos urbanos.

Por otra parte, otros 4,24 mi-
llones de euros destinados a la
adquisición de 22 vehículos pa-
ra las 8 mancomunidades y 1
consorcio de recogida y trata-
miento de residuos de la pro-

vincia, con un precio medio de
193.000 euros/vehículo. Y, por
último, otros 3 millones de eu-
ros para la modernización de la
flota de maquinaria de mante-
nimiento y vehículos de limpie-
za viaria, de los que serán bene-
ficiarios todos los municipios
sevillanos (menos la capital)
con una asignación de algo más
de 28.000 euros cada uno.

Responsables municipales junto a Villalobos.

Villalobos: “Con los 11,48 millones de
euros para los vehículos RSU, la Diputación
da un paso al frente en la economía verde”

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Conclusiones. Los responsables de los 30 ayuntamientos que los recibirán aseguran

que “la modernización de la flota repercute en la mejoría de la prestación de los servicios”

Con la renovación de

la flota, se contribuye

a la disminución de

la huella de carbono
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C
UALQUIERA que vea un mapa de Es-
paña podrá comprobar cómo al sur
nos encontramos a Marruecos, pero
cualquiera que vea ese mismo mapa,

con ojos del siglo XXI, podrá comprobar có-
mo nuestros intereses geoestratégicos co-
mienzan tras el Sáhara, prioritariamente en
Mali, Burkina Faso, Niger, Chad o Sudán. Si
ponemos un mapa político delante, observa-
remos que todos estos estados tienen en co-
mún su carácter de países enormes, sin acce-
so al mar, cubiertos por extensas zonas ári-
das, sin infraestructuras básicas y con enor-
mes riquezas mineras.

El caso del asesinato de los dos periodistas
españoles en Burkina Faso nos lo ha vuelto a
recordar. No quisiera confundir al evocar es-
te luctuoso suceso. El asesinato de los dos re-
porteros ha podido ser como consecuencia
de una actividad social de investigación so-
bre la caza ilegal o el tráfico ilícito de espe-
cies. Sin embargo, también podría haberse
debido, como ha dejado caer la propia Minis-
tra de Asuntos Exteriores, a un acto terroris-
ta. Será muy difícil investigar los hechos y, en
todo caso, lo que es notorio es que el Gobier-
no de Burkina Faso no dispone de los medios
necesarios, ni humanos ni materiales, para
llevar a cabo dicha investigación.

Esa es la realidad, por tanto. Burkina Fa-
so, como otros de su entorno, al no disponer
de los medios necesarios para ejercer sus
funciones de estados, requerirían de la coo-
peración de otros estados para que puedan
defenderse los intereses de todos. Esto lo va-
mos a ver muy pronto en relación con la
pandemia del coronavirus, en la que ya es-
tamos viviendo experiencias que nos dicen
que no todos los estados pueden luchar con-
tra ella porque no disponen de capacidades
ni económicas, ni profesionales ni tecnoló-
gicas para hacer llegar vacunas y que de no

inmunizar a su propia población pondrá en
peligro a toda la población mundial.

En España sigue sin comprenderse esta in-
terrelación y nos cuesta entender la presta-
ción de ayuda en este terreno. La miopía es-
pañola es característica de la cortedad de mi-
ra que nos caracteriza. Lo hemos visto por las
críticas recibidas al anuncio de España de do-
nar vacunas a los países más pobres de Amé-
rica Latina (y eso que ha sido sólo un anun-
cio de cara a la galería).

En el siglo XXI, una frontera física, en sí
misma, no determina un marco de tensión,
ni siquiera aunque se produzcan desencuen-
tros cuando dos sociedades son percibidas
como antagónicas, aunque no lo sean. Sin
embargo, la rémora histórica nos aboca a esa
percepción sin que nuestros políticos contri-
buyan a cambiarlas. Hemos tardado mucho

tiempo en comprenderlo respecto a Portugal,
con quien manteníamos una relación más
propia del siglo XVI.

En el siglo XXI, ni siquiera las fronteras fí-
sicas terrestres son las que más importan.
Nuestras fronteras marítimas y aéreas son las
que ahora importan más porque esos espa-
cios son los que generan mayores intereses y
mayores responsabilidades.

Marruecos y España tienen tantos intere-
ses comunes que están condenados a enten-
derse. Sólo hace falta un gran angular para
verlo. Nuestra proximidad deriva mucho
más del arraigo cultural y de intereses comu-
nes que de la geografía. Claro que hay diver-
gencias, como en cualquier familia o grupo
de amigos, pero los intereses son comunes y
el futuro de nuestro bienestar colectivo está
en un marco de convivencia.

Sin embargo, nuestros intereses geoestra-
tégicos están más allá de Marruecos, como
he dicho, incluso van mucho más allá de los
flujos migratorios, el iceberg de los proble-
mas, cuya parte sumergida es infinitamente
más peligrosa. En el área subsahariana, hay
extensiones vastísimas de territorio, de im-
posible control con los actuales medios de los
estados que administran esas grandes exten-
siones de tierra. Por ello, cuando no hay pre-
sencia del Estado, sus funciones las ejercen
los terroristas, las mafias, los señores de la
guerra, el crimen organizado...

Particularmente preocupante son los espa-
cios ocupados por los estertores del Daesh y
del yihadismo que, por poco dinero, com-
pran muchas voluntades en esos espacios sin
control y que pueden hacernos temblar más
pronto que tarde. Hay quien cree que lo que
se desarrolla en esa zona es un foco de deses-
tabilización de África. Sin embargo, yo soy de
los que creen que se desarrolla un foco de de-
sestabilización de Europa y si no actuamos
podríamos dejar de ser hasta una región de
museos, a merced de aquellos que no tienen
escrúpulos para hacer dominar el mal.

El epicentro del terrorismo más cruel se es-
tá desarrollando, ante nuestras narices, en
estas proximidades, sin que asumamos su
realidad. Francia, el aliado natural por histo-
ria colonial y por idioma en esa zona, por sí
sola, no puede responder a los desafíos de es-
ta realidad. España, junto a Marruecos, de-
ben responder porque la inacción de hoy
puede suponer el lamento de mañana.

LEY DE
EXPROPIACIÓN
DE LA INFANCIA

L
AS encuestas que ayer inundaron
los medios dan una abrumadora
victoria a la derecha en Madrid,
con alguna excepción que busca

en eso, su excepcionalidad, el atractivo
que la haga jaleable para beneficio del
digital podemita que la ha encargado.
Con todo el pescado vendido en Madrid,
el interés pasa de inmediato a cómo se
las va a arreglar el PP de Casado para que
Vox apoye al PP de Isabel Díaz Ayuso sin
que parezca que lo hace y, por supuesto,
gratis total. ¿Puede alguien creer que un
partido va a ceder del orden de entre 10
y 15 escaños sin compensación alguna?
Sí, se puede, y ahí esta el caso andaluz
para atestiguarlo. Dejemos la cosa por el
momento y estemos atentos a las curvas
que vienen en el campo de la derecha
más o menos centrada.

Porque convendría ahora reparar en
cómo el ridículo de las cuatro balas y la
navajita, el vergonzoso número del deba-
te de la SER y demás patrañas del tingla-
do electoral madrileño ha servido para

ocultar en toda España un asunto de lo
más serio y preocupante, tal como viene
sucediendo desde hace un año a cuenta
de las tribulaciones de la pandemia. Se
trata de la llamada Ley de Protección de
la Infancia, triunfalmente aprobada en el
Congreso el pasado día 15 con la única
oposición de Vox y del PNV, pero la de és-
te por motivos competenciales. La norma
pretende, y así se nos ha presentado, “ga-
rantizar los derechos de los niños y ado-
lescentes frente a cualquier forma de vio-
lencia” ¿Cómo puede oponerse alguien a
tanta bondad? Para saberlo pueden recu-
rrir –circula por internet– a la entrevista
al diputado sevillano Francisco José Con-
treras, catedrático de Filosofía del Dere-
cho y quizá la cabeza mejor amueblada
de todo el Congreso. Contreras desgrana
los principios de la ley y demuestra su ins-
piración en la ideología de género, que
traslada al corazón de la familia. Si el
concepto de violencia de género ha em-
ponzoñado las relaciones de pareja, aho-
ra la desigualdad legal entre sexos se lle-
va hasta la infancia al establecerse una
diferencia entre el maltrato a niños y ni-
ñas, además de señalar nuevamente a los
varones –que en ese contexto no son
otros que los padres– como principales
responsables. Pasito a pasito, con la cola-
boración de un PP errático, lo peor de la
agenda progre se va imponiendo a las fa-
milias. En la escuela y en los hogares, los
hijos son cada vez menos de sus padres y
más mera competencia del Estado.

Envío

RAFAEL
SÁNCHEZ SAUS
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En el área subsahariana hay

extensiones vastísimas de

territorio de imposible control

con los actuales medios de los

estados que administran esas

grandes extensiones de tierra

LA FRONTERA SUR NO ES MARRUECOS

La ley traslada

el concepto de

violencia de género

al campo de la infancia

PRIMARIAS

E
N teoría, queda tiempo para la cele-
bración de las elecciones autonómi-
cas en Andalucía. Ahora, la actuali-
dad está en las autonómicas de Ma-

drid, que todos los partidos se han tomado
muy en serio. Pero como los presidentes tie-
nen el privilegio de adelantar las elecciones
a su conveniencia, la oposición no quiere co-
rrer el riesgo de que le cojan sin prepararse,
y es normal que se prepare para la ocasión.
Esto es lo que está ocurriendo en Andalucía,
donde recuerdo que esa facultad de adelan-
to electoral no estaba en la primitiva norma-
tiva y se incorporó más tarde, porque se pen-
só que si las elecciones generales se podían

adelantar, porqué no las autonómicas. Lo ló-
gico sería que en las autonomías se pusiera
coto a tantos procesos electorales adelanta-
dos, pero, aunque son elecciones distintas, a
los políticos les priva el afán de emulación.

Por eso en Andalucía, el PSOE lleva tiem-
po preparándose para las próximas eleccio-
nes. Susana Díaz, que fue la primera candi-
data del PSOE que no pudo gobernar, pese a
ganar en votos, se ha apresurado a autopro-
clamarse candidata. De ahí, que Espadas, al-
calde de Sevilla, también se autoproclame
candidato y empieza su campaña con actos,
de los que los últimos tuvieron lugar el fin de
semana en Cádiz. En su comparecencia, do-
ña Susana no hace campaña de candidata a
las elecciones, sino simplemente para osten-
tar la secretaria general de su partido, aun-
que esto no suponga necesariamente el lide-

razgo para las elecciones. Llama la atención
que diga que su energía y su fuerza proceden
“de lo que está cayendo”, “de lo que está pa-
sando la gente”, en lo que mucho tendrá que
ver la política que lleva a cabo a nivel nacio-
nal su partido. Espadas se reunió con repre-
sentantes de las 26 agrupaciones de la pro-
vincia de Cádiz y llamó la atención que justi-
fió su decisión de presentarse en el deseo de
conocer “el resultado de las elecciones en
Madrid el próximo 4 de mayo”. Con ese con-
dicional no creo que busque tranquilizar a
doña Susana, porque es impensable que su
presencia en la carrera electoral dependa de
que en Madrid gane Gabilondo o Díaz Ayu-
so. Cádiz, pues, ha sido la ciudad elegida por
Susana. En tanto que el otro candidato (el
“candidato oficioso del sector pedrista”) re-
cibe el título de “renovador socialista”.

Mientras, el presidente de la Junta, des-
pués de reiterar que no tiene ninguna inten-
ción de adelantar las elecciones, dice que “lo
primero” para el Gobierno que preside es lo-
grar la recuperación económica y anuncia –y
esto sí que es una buena notica– una nueva
rebaja fiscal, que afectará a todos los impues-
tos en los que tiene competencia y que se
plasmará en los presupuestos.

En Andalucía, el PSOE

lleva tiempo preparándose

para las próximas

elecciones autonómicas

LA TRIBUNA
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Juan Parejo

El 20 de diciembre de 2008 se
inauguraba, tras más de un año
y medio de retraso y un elevado
coste de siete millones de euros,
la nueva Alameda. Un céntrico
paseo vendido como el baluarte
del nuevo urbanismo de la ciu-
dad alejado de la tradicional
concepción de su arquitectura
verde. La Alameda de Hércules
estaba llamada a ser un emble-
ma ciudadano, que la tomaría
para su disfrute. Casi 13 años
después de aquella pomposa e
incompleta puesta de largo, es-
te jardín histórico, que poco res-
ponde ya a esa catalogación, se
ha convertido en un espacio con
una degradación que, en mu-
chos aspectos, se ha convertido
en crónica. Los vecinos se han
acostumbrado a convivir con las
pintadas que aparecen por do-
quier, y con un aspecto de deja-
dez generalizado. Las asociacio-
nes de residentes denuncian ca-
da fin de semana en sus redes
sociales la botellona y el compor-
tamiento incívico que se produ-
ce en muchos de los estableci-
mientos y hacen una llamada al
Ayuntamiento para que atienda
sus peticiones.

La principal queja vecinal es la
importante degradación am-
biental que sufre la zona. La Ala-
meda nada tiene ya que ver con

aquel vergel que diseñó en 1574
el conde de Barajas y que fue el
primer jardín público de Euro-
pa, concepto exportado poste-
riormente a América. En la re-
forma perdió el albero y buena
parte de su arboleda en favor de
una solería amarilla, que se en-
sucia con suma facilidad. Un pa-

seo por la zona deja ver a las cla-
ras un pavimento completamen-
te ennegrecido por el paso de los
vehículos, al igual que ocurre
con los marmolillos de piedra
que delimitan las zonas peato-
nales. Prácticamente todo el
mobiliario está cubierto por pin-
tadas que se extienden también

a muchas viviendas del paseo y
de su entorno.

“Es algo que está a la vista de
cualquiera. Cuando la toman
con una zona no la dejan hasta
que la completan. Por todos la-
dos andan pintando las puertas.
Ya llevamos mucho tiempo así.
Empezaron por los contenedo-

res y ahora van a por lo que pue-
den”, lamentó María Núñez, de
la Asociación Defensa Alameda.
Esta residente explica que todos
estos problemas se ponen en co-
nocimiento del Ayuntamiento,
que si bien les da respuesta, és-
ta tarda en materializarse por-
que son muchos los flancos a
tratar. “Nos atiende bien. Nos
escucha, pero no se hace al mo-
mento. Todo no se puede aten-
der”, comenta. La dirigente ve-
cinal, cuestionada por la pre-
sencia de la Policía, lamenta
que “acude para otras cosas más
importantes cuando acude”.

Otro residente, Luis Gómez,
advirtió de que la situación con
las pintadas se ha desmadrado:
“Las hay por todas partes. Eso es
notorio. Yo tengo mi casa toda
pintada y ya no las quito. ¿Para
qué? Te gastas el dinero y te la
ensucian otra vez. Al final te
aguantas”. Este vecino indicó
que la degradación va por zonas.
La central, señaló, está más cui-
dada; y en las calles laterales hay
días “que están mejor que otros”.
Incide el vecino en que, además
de una cuestión de falta de lim-
pieza, es también una falta de
responsabilidad individual:
“Hay mucha dejadez en las per-
sonas. Son muy guarros en gene-
ral y dejan todos los envases tira-
dos por el suelo. Lipasam no pa-
sa todos los días ni tampoco pa-
sa siempre por las mismas calles,
así que hay suciedad que se pue-
de acumular varios días”.

En cuanto a la presencia de
personas bebiendo en la calle y
abarrotando los bares, este veci-

URBANISMO | EL ESTADO DE UN ESPACIO HISTÓRICO

● El bulevar se ha convertido en un espacio repleto de
pintadas y suciedad y con deficiencias que afectan al
pavimento y al mobiliario ● Los vecinos denuncian la
situación y Cs pide un plan integral para regenerar la zona

La Alameda de Hércules

Un territorio degradado

El Ayuntamiento defiende que es una zona “prioritaria”

El Ayuntamiento de Sevilla de-
fendió ayer que actúa de mane-
ra permanente en la Alameda y
que se trata de una zona “prio-
ritaria”. Fuente municipales se-
ñalaron que se realizan actua-
ciones continuas de limpieza,
conservación y pintado de mo-
biliario. También se llevan a ca-
bo periódicamente tareas de
conservación en los pavimen-
tos. “Se trata de una zona de
actuación prioritaria del Casco
Antiguo, a lo que se suma la
puesta en marcha de iniciativas
para la mejora de este espacio

rio para Lipasam. “Se realizan
labores de forma constante y
diaria, bien con baldeo o con
barrido mixto, y también de lim-
pieza de mobiliario periódica-
mente”, apuntaron. El gobierno
municipal explicó que reciente-
mente se han realizado impor-
tantes mejoras, como la repavi-
mentación el carril de circula-
ción o el pintado y arreglo de
bancos y las casetillas. Ade-
más, se han reubicado los ban-
cos existentes para que haya
más espacio entre éstos y las
zonas de juegos infantiles.

público”. Entre estas actuacio-
nes, desde el Ayuntamiento se-
ñalaron la restauración que se ha
llevado a cabo en los últimos
años de sus esculturas y monu-
mentos; la renovación de conte-
nedores para la mejora de la re-
cogida de residuos; o la mejora
del arbolado gracias a las planta-
ciones de las últimas campañas,
que han supuesto la replantación
de todos los alcorques que se
encontraban vacíos. Con respec-
to a la limpieza, por la constante
afluencia de personas, es una zo-
na de limpieza y repaso priorita-

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

Uno de los quioscos y diverso mobiliario urbano de la Alameda de Hércules cubierto de pintadas y carteles.
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no reconoció que actualmente
por las restricciones de la pande-
mia no hay tantas botellonas, por
lo que hay menos molestias, pe-
ro auguró que no será por mucho
tiempo: “Me temo que cuando se
levante el estado de alarma vol-
veremos a estar como antes”.

El grupo municipal de Ciuda-
danos en el Ayuntamiento de-
nunció ayer la situación por la
que atraviesa la Alameda de
Hércules y pidió un plan integral
para frenar su degradación. El
concejal Lorenzo López Aparicio
advirtió de que toda la zona “se
encuentra invadida por los gra-
fitis, las pintadas vandálicas y la

mugre”. El edil recordó que más
de una década después de su
reurbanización integral, que “en
un principio estaba llamada a
ser un punto de inflexión en la
mejora general del espacio”, la
Alameda presenta “grandes de-
ficiencias urbanísticas que tam-
bién afectan a la limpieza de su
pavimento y a la conservación
de su mobiliario urbano. Esta si-
tuación ha provocado las quejas
constantes de los vecinos, que
ven cómo un bulevar que debe
ser un lugar de encuentro y ocio
para los sevillanos mantiene a
día de hoy una imagen deplora-
ble que en nada beneficia a la
ciudad”, indicó.

López Aparicio, que realizó
una visita a la Alameda de Hér-
cules junto a los miembros de la
agrupación de Ciudadanos en el
distrito Casco Antiguo, incidió
en que hace casi un año y medio
que desde su grupo municipal
denunciaron, reclamando al go-
bierno municipal que pusiera
en marcha un plan integral de

recuperación del bulevar. “Sin
embargo, desde el Ayuntamien-
to simplemente se optó por ha-
cer un lavado de cara de la zona,
repintando los grafitis y lim-
piando de forma superficial
tanto el pavimento como el mo-
biliario urbano, lo que no ha so-
lucionado los problemas de fon-

do que presentaba la Alameda y
que con el paso del tiempo han
vuelto a reproducirse”. Por ello,
desde la formación naranja in-
sistieron en que “lo que real-
mente necesita este espacio es

una actuación a fondo por parte
de todas las áreas municipales
implicadas que llegue a solucio-
nar de verdad aquellas caren-
cias que se han ido manifestan-
do con el paso del tiempo”.

El concejal añadió que “esta
dejadez en la conservación, que
se agudiza especialmente tras
los fines de semana con vómitos
y restos de botellas y cristales
repartidos por el suelo, se mani-
fiesta también en la situación en
la que se encuentran las estruc-
turas habilitadas para dar som-
bra”, que “incluso han llegado a
ahogar los árboles del bulevar”,
que “para buscar su crecimiento

han terminado por destrozar
parte de estas estructuras”,
ofreciendo, además, “una ima-
gen muy triste y degradada de
un lugar que carece de conser-
vación y que está muy deterio-
rado en su conjunto”. De hecho,
insistió, “es algo que afecta a to-
do el arbolado de la Alameda,
que cuenta actualmente con nu-
merosos alcorques vacíos y ár-
boles secos y totalmente aban-
donados, incluso en algunas zo-
nas las raíces han acabado por
destrozar el pavimento”.

Ciudadanos advirtió de que
esta situación se acentúa si tene-
mos en cuenta que la mayoría de
los locales municipales existen-
tes “se encuentran sin uso, ya
que apenas quedan tres o cuatro
quioscos abiertos y con activi-
dad”. Frente a ello, reclamó al
gobierno municipal que ponga
en marcha un plan para reacti-
var el alquiler y uso de estos lo-
cales, “de modo que se fomente
la economía local y el desarrollo
de la zona, uno de los epicentros
del ocio sevillano, en unos tiem-
pos en los que es fundamental
que se apueste por el emprendi-
miento para alcanzar la recupe-
ración de nuestra ciudad”. Por
último, añadió que es el momen-
to de que el equipo de gobierno
determine cuál es el modelo que
quiere para un lugar histórico
como la Alameda: “Debe dejar
de ser un parque temático pen-
sado para el turismo y el ocio pa-
ra volver a ser un espacio más
amable y habitable a la altura de
lo que los vecinos y los sevilla-
nos se merecen”.

Inauguración. La reforma del

otrora jardín se completó con

retraso y un coste de 7 millones.

2008

1. Paredes llenas de pintadas
en la Alameda. 2. Uno de los
marmolillos de separación con
un adorno curioso. 3. La señal
con numerosas pegatinas.

1

2

3

R. S.

La delegación municipal de
Transición Ecológica ha cul-
minado la primera gran reno-
vación de la flota del servicio
de Parques y Jardines munici-
pal con una inversión de
969.000 euros para cuatro
años. Con estos recursos se
han adquirido 35 nuevos vehí-
culos entre ellos turismos, fur-
gones, volquetes y por prime-
ra vez bicicletas y motocicle-
tas eléctricas. Estos medios se
destinarán a las zonas verdes
conservadas con medios pro-
pios como son los jardines his-
tóricos, Parque Amate, Parque
de los Príncipes y áreas ajardi-
nadas del entorno de los bie-
nes declarados como patrimo-
nio de la humanidad como el
barrio Santa Cruz, Plaza Nue-
va o jardines del Cristina.

El alcalde, Juan Espadas,
junto al delegado de Transi-
ción Ecológica, David Gueva-
ra, acompañados de represen-
tantes sindicales y de la plan-
tilla presentaron ayer esta
nueva flota que tiene como
objetivo renovar todos los
vehículos con más de diez
años existentes, aumentar la
flota con un mayor alcance y
efectividad, incorporar bici-
cletas y motos eléctricas y ga-
rantizar mediante un sistema

El Ayuntamiento
renueva la flota
de vehículos para
jardines históricos
● Los parques Amate y Los Príncipes y

otras áreas se beneficiarán de los nuevos

furgones, volquetes, bicicletas y motos

ANTONIO PIZARRO

Presentación ayer, de los nuevos medios, en la Plaza de España.

de renting un mejor manteni-
miento de los vehículos.

Concretamente, se han adqui-
rido siete turismos, siete furgo-
nes de distinto tamaño, tres ca-
miones ligeros, un pick up, seis
bicicletas eléctricas, dos motoci-
cletas eléctricas y ocho vehículos
volquete autopropulsados. “Es la
inversión más importante que se
ha hecho en vehículos para el ser-
vicio de parques y jardines en
mucho tiempo, que se enmarca
dentro de la apuesta realizada
durante los últimos años para
mejorar los parques y arbolado
de nuestra ciudad con más perso-
nal, más recursos económicos y
la ejecución de nuevas inversio-
nes”, explicó Espadas.

Asimismo, el alcalde destacó
que en este contrato, al igual que
en otras iniciativas que se han
llevado a cabo en los últimos
años, se ha apostado por la sos-
tenibilidad y la eficiencia ener-
gética con laadquisición de vehí-
culos eléctricos en todos los mo-
delos que ha sido posible.

La iniciativa municipal

cuenta con una

inversión cercana

al millón de euros
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